
 
 

Protokoll der 9. SEB-Sitzung vom 3. November 2014  

 

Beginn:  19:40 Uhr  

Ende:   21:30 Uhr  

 

Anwesende:   

Vertreter der Schule: Dr. Roman Riedel (Schulleiter) 

Mitglieder des SEB:  Stjepan Bonić (Schulelternsprecher), Simone Eppelmann (stellv. 

Schulelternsprecherin), Adrian Dönges, Marcus Hansen, Klaus Hermanns (Protokoll), Dr. Georg 

Heß, Volker Hoferichter, André Karl, Jörg Kaukel, Dr. Regine Keller-Melchior, Andrea Neuking, 

Manfred Schwedhelm, Werner Weitzel, Renate Wenz 

 

Abwesende: 

Entschuldigt: Tobias Bieker, Annette Bippus, Angelika Graffert, Peter Huber, Annette Leichner, 

Reinhard Schwarz (stellv. Schulelternsprecher), Dr. Sigrun Volk 

12 stimmberechtigte Anwesende = Beschlussfähigkeit 

 

Top 1: Begrüßung  

 

Begrüßung und Leitung der Sitzung durch den Vorsitzenden Stjepan Bonić.  

Das Protokoll der letzten Sitzung wird nachgereicht (Datenverlust). 

Diskussion möglicher Kandidaten zur Vorstandsneuwahl des Vereins der Freunde aus dem 

SEB. Dr. Riedel weist darauf hin, dass der zeitliche Aufwand vermutlich geringer wird als in der 

Vergangenheit, da weniger Fundraising-Aktivitäten geplant sind. Das neue Konzept der 

Finanzierung des Vereins setzt z.B. auf höhere Mitgliederbeiträge. 

 

 

Top 2: Bericht der Schulleitung  

 

Es werden viele Klassenarbeiten / Leistungsüberprüfungen in den 7 Wochen zwischen Herbst- 

und Weihnachtsferien anfallen, da das meiste vor Weihnachten geschrieben werden muss. 

Personalsituation: Krankheitsfälle und Elternzeiten sind weitestgehend durch Vertretungen 

aufgefangen. Herr Balmes (Sportunfall) und Herr Fahrschon (Elternzeit) sind zurück. Frau 



 
 
Kerzan (Erkrankung) wird ab Januar zurück sein, Frau May (Erkrankung) ab Anfang Dezember, 

Herr Dr. Alberti ist ebenfalls längerfristig erkrankt und bis Jahresende nicht einsatzfähig.  

Frau Schmidt (Sekretärin Realschule ) und Herr Vieten (Hausmeister) sind ebenfalls im Moment 

erkrankt.  

Schulbau: Das Geländer in Treppenhaus A wurde in den Herbstferien erhöht. Die 

abschließende Brandschutzbegehung ist erfolgt.  

Die Neugestaltung der Türanlage am Zugang zum großen Pausenhof ist in der Planung. Eine 

Dachsanierung ist über dem Treppenhauserker D erforderlich wegen Leckage.  

Die Kostenabdeckung ist über normalen Instandhaltungsetat gesichert. 

Die schon lange vorgesehenen Außengeräte für den Dachpausenhof sind in Arbeit durch die 

Fa. Collicelli: entlang des Absperrzauns zur Lüftungsanlage entstehen Sitzgelegenheiten aus 

Metall und Holz, die zur Zeit errichtet / verschweißt werden. Eine Sitz-„Insel“ ist nicht möglich 

wegen des nicht montierbaren Blitzableiters.  

 

Am Willigis erfolgt ab dem 01.01.2015 buchhalterisch eine Umstellung auf Doppik (doppelte 

Buchführung). [Mittlerweile auf den 01.01.2016 verschoben!] 

 

 

Top 3: Bericht des AK Berufsorientierung   

 

Dr. Heß präsentiert erste Auswertungsergebnisse für Klasse 9 aus Schuljahr 2013/2014. 

Die Antworten ergeben ein interessantes Bild der Jahrgangsstufe und bereits eine stärkere 

Orientierung der Jugendlichen an diesem Thema als erwartet.  

Die Auswertung der anderen Jahrgänge erfolgt bis zur ersten Sitzung im neuen Jahr. 

Interessant wird die mögliche Differenzierung nach erfolgter Berufsberatung sein (Jahrgang 13).  

 

Die Klassenstufe 10 aus Schuljahr 2013/2014 (jetzt Jahrgang MSS 11) konnte vor den 

Sommerferien nicht befragt werden wegen des Sozialpraktikums. Die Befragung sollte nach den 

Ferien nachgeholt werden, ist aber offenbar bisher nicht erfolgt und sollte bitte möglichst bald 

durchgeführt werden. Verantwortlich dafür und Ansprechpartner von Schulseite ist jetzt Herr 

Schneider StD.  

 

Die Auswertung der Fragebögen für die drei verbliebenen Jahrgänge (inkl. der noch 

durchzuführenden in Jahrgang 11) sollten von den jeweiligen Auswertungsteams bis 30. 

November 2014 an Dr. Heß geschickt werden. 

 

Am 10. Februar 2015 findet der Tag der offenen Tür der Mainzer Rotaryclubs in der IHK statt. 

Zielgruppe Jahrgang 12 und G8-Jahrgang 11. 

 

Anfrage von Herr Karl, wie und wann in diesem Jahr die in Sitzung 7 durch Herrn Mathea 



 
 
erläuterte Berufsberatung der Agentur für Arbeit stattfindet, die im Oktober nicht begonnen hat 

wie sonst üblich. 

Herr Dr. Riedel erläutert, dass Phase 1 für alle jetzt in Kürze erfolgt über Frau Iro-Petri (Agentur 

für Arbeit). Hier gab es Terminierungsprobleme. [Aktion ist fertig geplant und läuft an!]  

 

Am 15./16. November 2014 findet in der Rheingoldhalle die alljährliche Berufsorientierungs-

messe “Horizon” statt. Eine Abfrage von Neigungen und Schwerpunkten kann via Internet 

www.horizon.de im Vorfeld erfolgen. Aus der Abfrage werden dann individuelle Empfehlungen 

abgeleitet, welche Stände besucht werden sollten.  

U.a werden dort auch Trainings zu Bewerbung / Bewerbungsmappengestaltung und z.B.  

Styleberatung angeboten. 

Frau Buchner StR‘ organisiert zudem mit ihren Sozialkundeleistungskursen einen Besuch der 

Berufsbildungsmesse “Hobit”, die vom 27.-29. Januar 2015 in Darmstadt stattfindet. 

 

Top 4: Tag der offenen Tür  

  

Teilnahme des SEB mit neuem SEB-Stand / steht bei Herr Vieten - inkl. des Roll-up Banners. 

Positionierung sollte am Haupteingang rechts erfolgen.  

Termine sind wie folgt: 

 

1. Haupttermin: Samstag, 6. Dezember 2014 - 10:00 bis 12:00 Uhr.  

Zusage erfolgt zur Teilnahme: Manfred Schwedhelm, Reinhard Schwarz, Klaus Hermanns. 

Hier sollten noch weitere Teilnehmer überlegen, die am 3. November nicht an der Sitzung 

teilnehmen konnten, ob sie es einrichten können, da dies der Haupttermin ist. 

 

2. Termin: Samstag, 10. Januar 2015 – 10:00 bis 12:00 Uhr  

Zusage zur Teilnahme:  

Stjepan Bonić, Dr. Georg Heß, Volker Hoferichter, Renate Wenz 

 

 

Top 5: Reflektion Tag der Begegnung  

 

Insgesamt sehr positive Resonanz am SEB-Weinstand nachmittags. 

Generell gutes Echo auch in der Presse, Veranstaltung mit geistlichem Impuls in St. Stefan, 

Einweihung der von Herr Mathea gespendeten Infotafel durch OB Ebling und akademische 

Feier wurde gut angenommen. 

Highlight war das Abschlusskonzert mit Tobias Mann (440 Karten wurden verkauft). 

Es ist geplant, nun in regelmäßigem Turnus wie MWS (z.B. alle 3 Jahre) eine Veranstaltung 

durchzuführen. Der Verein der Freunde befasst sich eventuell unter dem neuen Vorstand mit 

http://www.horizon.de/


 
 
dem Aufbau einer Alumni-Datei. 

 

 

Top 6:   Rückmeldungen der Klassenpatenschaften  

 

12er Stufe: keine Rückmeldungen  

11er Stufe: Studienfahrtenwahl Ablauf bemängelt – extrem kurzfristige Information (2 Tage bis 

zur Wahl) und nur eingeschränkte Auswahl gegenüber G9 12er Jahrgang  

 

Anfrage, ob es möglich ist eine aktualisierte Liste der Klassenelternsprecher für das laufende 

Schuljahr von der Schulleitung zu erhalten.  

Ebenfalls wird ein Email-Verteiler an die MSS-Kursprecher angeregt, um diese direkt 

ansprechen zu können.  

Klasse 9d: Problem mit Französisch durch häufige Lehrerwechsel wegen jetzt extrem höherer 

Anforderungen, die offenbar nicht aufzuholen sind durch Großteil der Klasse. 

Keine sonstigen Rückmeldungen / Informationen aus den Klassenstufen verfügbar 

 

 

Top 7:   Verschiedenes   

 

Verein der Freude - Vorstandskandidaten: wie es aussieht, wird sich aktuell kein Vertreter des 

SEBs bereit erklären, zu kandidieren.  

Vorschlag zwecks Umsetzung der gewünschten Intensivierung des Austausches VdF – SEB: 

wechselnde SEB-Vertreter zu jeder VdF-Sitzung nach Neuwahlen. 

 

Termine 

 

Termin 10. Sitzung:  Montag, 8. Dezember 2014, 19:30 Uhr  

Ort: Weingut Eppelmann in Stadecken-Elsheim. 

Kurzsitzung – mit anschließender Feier. 

 

 

Termin 11. Sitzung:  Montag, 9. Februar 2015, 19:30 Uhr  

im Willigis-Gymnasium 

 

 

Klaus Hermanns 16.11.2014 

 


